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Stadt Neuenburg am Rhein 

-Ortsverwaltung Steinenstadt- 
 

 
 
 

Niederschrift Nr. 01/2025 

 
über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrats 

 
am 14.01.2025, Beginn 20:00 Uhr, Ende 21:03 Uhr 

 
im Sitzungssaal des Rathauses in Steinenstadt 

 
Vorsitzende: Beate Spingler 

 
Zahl der anwesenden ordentlichen Mitglieder:  8 (Normalzahl: 8 Mitglieder) 

 
Namen der anwesenden ordentlichen Mitglieder: 

 
BACH, Claudia 
BIXEL, Carmen 

BLANK, Dirk 
HABERSTROH, Joachim 

MAYER, Kurt 
SCHERRER, Dominik 

SPINGLER, Beate 
WAIZ, Rose 

 
 

Entschuldigt: - 
 

Zahl der anwesenden Bürger: 12 
 

Schriftführer: 
Mayer, Kurt 

 
 

Nach Eröffnung der Verhandlung stellte die Vorsitzende fest, dass 
 

1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 07.01.2025 ordnungsgemäß eingeladen worden ist. 
2. Die Tagesordnungspunkte ortsüblich bekannt gemacht wurden.  

3. das Kollegium beschlussfähig ist. 
 
 

Hierauf wird in die Beratung eingetreten und folgendes beschlossen 
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TOP 1 Die Verwaltung informiert / Bürgerfragen 
 
Die Verwaltung informiert: 
 

a) Glasfaser                                                                                                                        
OV Spingler erläutert ausführlich die Situation bzgl. dem aktuellen Anschreiben 
an alle Hauseigentümer zur Glasfaserverlegung.                                                                                                                          
-   Das Schreiben ist echt 
- Erste Info der Stadt darüber im Hallo Neuenburg Anfang September 2024 
- Stadt war aktuell weder von Baufirma noch Zweckverband über Anschreiben an 

Hausbesitzer informiert 
- Mitteilung wird im Hallo, auf Homepage und über andere Kanäle bekannt 

gemacht 
- Zuschüsse über Bundesförderprogramm 
- Zweckverband hat RBS wave und T3 Deutscher Bauservice für die Verlegung 

der Kabel beauftragt 
- Für kostenfreien Hausanschluss ist Grundstücksnutzungsvertrag 

Voraussetzung, der bis zum Stichtag (laut Schreiben 25.01.2025) 
zurückgesandt sein muss 

- Es gibt keine Anschlusspflicht, alles freiwillig 
- Baubeginn voraussichtlich im 3. Quartal 2025 

 
          Rückmeldung aus den Zuhörerreihen:  

- nicht alle Hausbesitzer haben Brief erhalten  
- Seriosität nicht klar ersichtlich, da auch mehrere Fehler und Ungereimtheiten 

im Brief enthalten 
- Teilweise als „Werbung“ entsorgt 

  
OV Spingler wird sich mit Verwaltung in Verbindung setzen um abzuklären wie 
fehlende oder entsorgte Anschreiben/ Vertragsvordrucke eingeholt werden können 
und um eine Verlängerung der Abgabefrist zu erwirken. 
 
Anmerkung des Schriftführers: 
Zwischenzeitlich wurde von der Stadtverwaltung bekanntgegeben, dass die 
Abgabefrist für den Grundstücksnutzungsvertrag auf Ende Februar verlängert 
wurde. Im nächsten „Hallo Neuenburg“ Nr. 4/25 wird ausführlich berichtet. 
 

b) Nepomukfest 
- Wie bereits bekannt sind Stadtverwaltung und Vereine auf einem guten Weg 

Lösungen auch schon für dieses Jahr zu finden.  
Nächster Besprechungstermin ist der 29.01.2025. Parallel wird an einem 
Konzept ab 2026 gearbeitet. 

 
c) Gemeinderatssitzung in Steinenstadt 

-   Die letzte GR-Sitzung vor der Sommerpause am 28.07.2025, 19.00 Uhr findet 
in der Baselstabhalle in Steinenstadt statt 
 

d) Frauenverein: JHV am Mittwoch, 15.01.2025 um 19.30 Uhr im Gemeindesaal      
 

e) Förderverein FC: JHV am Samstag, 18.01.2025 um 18.30 Uhr im „Kleinen Hecht“ 
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f) Schierebirzler: Narrentreffen, Samstag, 18.01.2025 in der Baselstabhalle 
 

g) Narrenfahrplan wird derzeit von der Stadtverwaltung erstellt 
 

h) Fastnachtsfeuer am Samstag, 08.03.2025. Anlieferung für Holz und Reisig am 
01.03.2025 und 08.03.2025 jeweils von 09.00 – 12.30 Uhr möglich  
 

i) Am heutigen Dienstag findet in Neuenburg das Botschaftertreffen zur 
Tigermückenbekämpf statt. Steinenstadt ist durch seine Botschafter vertreten. 
 

j) Mitteilung in eigener Sache: das Amtszimmer der Ortsvorsteherin wird ab 
Mittwoch, 15.01.2025 renoviert.  

 
 

Bürgerfragen: 
a) Eine Zuhörerin erkundigt sich nach dem Stand der Rampe zum Rathaussaal 

OV Spingler ist dazu im Gespräch mit der zuständigen Stelle, ein konkretes Datum 
für die Umsetzung gibt es noch nicht. 
 

 
TOP 2 Genehmigung der Niederschrift 
 
Die Niederschrift 12/2024 der öffentlichen Ortschaftsrats-Sitzungen vom 10.12.2024 
wurde am 20.12.2024 per E-Mail an die Ratsmitglieder übersandt. Änderungswünsche 
werden nicht vorgebracht. Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 3 Bauanträge 
 
keine 
 
 
TOP 4 Lebenswerter Ort 
 

a) Rückschau Dorfweihnachtsfeier 
Das neue Konzept einer Dorfweihnachtsfeier anstatt der bisherigen 
Seniorenweihnachtsfeier wurde grundsätzlich sehr gut angenommen. Es wird 
sicherlich eine Fortsetzung in 2025 geben. Der zeitliche Ablauf muss noch etwas 
optimiert werden. 
 

b) Ortsteilflyer 
Frau Fliegauf wird das Layout erstellen. Hierzu braucht sie möglichst viele Inputs. 
Der Flyer wird variabel gestaltet sein, so dass er z. B. mit oder ohne 50-jährigem 
Eingemeindungsjubiläum erscheinen könnte. 
 

c) Pflanzentauschmarkt 
Auf Anregung einer Bürgerin wird ein Pflanzentauschmarkt angedacht. Um 
möglichst viel Publikum anzuziehen sollte er in Verbindung mit einer anderen 
Veranstaltung stattfinden, z. B. im Frühjahr/ Frühsommer (Pflanzsaison) mit dem 
Dorfcafé. Nicht am 2-jährigen Jubiläum.  
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d) Bank am Rhein 
OV Spingler wurde nach einer möglichen Bank (Bänke) bei der Natorampe am 
Rhein angefragt. Die Natorampe befindet sich nicht auf Gemarkung der Gemeinde 
Steinenstadt, wird aber von vielen Bürgern aus dem Ort frequentiert. Der Bereich 
fällt zudem in die Zuständigkeit des Wasserstraßen- und Schifffahrtsamtes (WSA). 
Falls es „grünes Licht“ gäbe, wäre eine Finanzierung aus den Dorfcafé-
Spendengeldern denkbar. Die Ortsvorsteherin klärt ab. 
 

e) E-Ladestation 
Aus der Ratsrunde wird eine E-Ladestation in Steinenstadt angeregt. Die 
Infrastruktur für die Transformation des Individualverkehrs sollte auch auf den 
Dörfern geschaffen werden. Mögliche Standorte wären der Parkplatz beim 
Freischwimmbad (eher für Besucher des Schwimmbades, da zu weit weg vom 
Dorf) oder bei der Baselstabhalle. 

 
 
TOP 5 Verschiedenes, Wünsche und Anträge 
 

a) Mülltrennung beim Friedhofscontainer 
Die Ratsrunde ist sich einig, dass eine Wiedereinführung der Mülltrennung beim 
Friedhofscontainer sinnvoll wäre. Die derzeitige Praxis erscheint nicht zeitgemäß. 
Auf Nachfrage an die Zuschauer trifft der Vorschlag auch hier auf eine breite 
Zustimmung. Der OR bittet um Prüfung. 
 

b) OR Mayer erinnert an das 50-jährige Jubiläum der Eingemeindung nach 
Neuenburg und dem damit verbundenen 2-tägigen Lindenhock mit Ausstellung in 
der Baselstabhalle als zentrales Festereignis. Hierzu braucht es Exponate und 
Bilder aus dem Dorfgeschehen der letzten 50 Jahre. OV Spingler appelliert an alle 
Zuhörer und OR-Räte, dies durch Mund-zu-Mund-Propaganda weiterzutragen. 
Alle Vereine werden nochmals zur aktiven Mitarbeit aufgefordert. Das Jubiläum 
wird als fester TOP in die folgenden OR-Sitzungen aufgenommen. 
 
 

    Nach Beendigung der offiziellen Sitzung wird der Imagefilm gezeigt, der durchweg auf  
    positive Resonanz stößt. 

 
 
Gez. 
Beate Spingler 
Ortsvorsteherin                                                                               Der Ortschaftsrat 


